



Transformando Vidas

# Floreciendo hacia un mejor futuro





# Treinta años tejiendo esperanza:

## Fundación Universidad de Antioquia (1995 - 2025)

### Una historia de transformación social y universitaria

En este año especial, celebramos con orgullo los 30 años de la Fundación Universidad de Antioquia. Esta conmemoración es una oportunidad para agradecer a quienes han hecho parte de este camino: aliados, colaboradores, universidades, empresas y entidades públicas y privadas que, con su confianza y respaldo, han permitido construir una organización sólida, humana y con gran proyección. Queremos hacerlos partícipes de este recorrido, porque cada logro alcanzado ha sido posible gracias a ustedes. Hoy miramos el pasado con gratitud y el futuro con compromiso inquebrantable.

Hay obras humanas que trascienden las cifras y los balances, instituciones que, sin buscar el aplauso, se convierten en faros, que se anidan en el alma de quienes han sido tocados por su propósito. Así es la historia de la **Fundación Universidad de Antioquia**, una organización que por tres décadas ha sido mucho más que una entidad social de apoyo y gestión de recursos para nuestra Universidad: ha sido un puente generoso entre la academia, la empresa, el Estado y la sociedad, una mano extendida para transformar vidas.

Desde aquel **31 de julio de 1995**, cuando fue constituida gracias al liderazgo visionario del Consejo Superior Universitario, presidido por el entonces Gobernador de Antioquia **Álvaro Uribe Vélez** y bajo la Rectoría de **Jaime Restrepo Cuartas**, la Fundación ha recorrido un camino fértil, sembrando oportunidades allí donde antes había incertidumbre. Su origen fue modesto, pero su propósito grande: fortalecer la Universidad de Antioquia y hacer de ella un motor vivo para el desarrollo social, científico y cultural del departamento y del país, un testimonio de como la confianza y el trabajo articulado pueden transformar vidas.

Hoy, después de **30 años de gestión ininterrumpida**, la Fundación mira con orgullo, junto a la Universidad, su legado. Ha administrado **más de 650 proyectos**, generando impacto en más de **5 millones de personas y 50.000 miembros de la comunidad universitaria**. Con inversiones superiores a los **70.322 millones de pesos** en proyectos estratégicos, ha sido el brazo firme que ha sostenido iniciativas de **bienestar universitario, investigación, innovación, infraestructura y relaciones internacionales**, afianzando el prestigio de la Universidad y sembrando futuro para las nuevas generaciones.

El impacto de su trabajo y gestión se traduce en historias concretas de vida, como el **Programa de Conducción de Vehículos de Transporte Masivo**, vigente desde 2005, 20 años de servicio, que han vinculado a más de **1.563 jóvenes universitarios** — en su mayoría de estratos 1, 2 y 3—, **provenientes de 26 instituciones de educación superior y 131 programas académicos**, ofreciéndoles empleo digno mientras avanzan en sus estudios. Gracias a esta iniciativa, que ha recorrido más de **6.500.000 kilómetros**, muchos estudiantes han culminado su formación profesional y hoy aportan a la sociedad desde diversos campos. Este es un ejemplo nítido de cómo un proyecto puede ser a la vez movilidad, dignidad y esperanza.

Igualmente, significativo ha sido el **Programa de Gestión del Aseo de Medellín**, que cumplió ya **10 años** y representa el **80% del servicio de recolección y limpieza de la ciudad**. Más que barrer calles, este programa ha barrido estigmas y abierto puertas a poblaciones vulnerables: **1.594 personas**, muchas de ellas mujeres cabeza de hogar y adultos mayores, encontraron en la Fundación una oportunidad para crecer, estudiar, acceder a vivienda y mejorar su bienestar físico, mental y emocional. Así, la dignificación del trabajo ha sido una herramienta poderosa para la transformación social y un compromiso con la ciudad, sus espacios públicos y con las personas que la habitan.

**La Tienda Universitaria**, por su parte, no solo fortalece el sentido de pertenencia de la comunidad UdeA, sino que ha beneficiado a más de **50 mil personas** y proyecta la imagen de la Universidad como símbolo de identidad y prestigio.

En la misma línea de impacto, la Fundación ha impulsado la **Inversión Social**, siendo aliada de empresas innovadoras surgidas desde la Universidad como **Fasplan S.A.S., Bioingred Tech S.A.S., In-Ova S.A.S., Infovital Grupo Empresarial S.A.S. y Ecohome** contribuyendo al desarrollo regional y al crecimiento de iniciativas que conectan el saber universitario con el sector productivo. Además, impulsa la consolidación de productos y servicios exitosos. Gracias a su experiencia y trayectoria, acompaña a los diferentes aliados para la comercialización de activos de conocimiento como: **GHIPS ERP**, software de gestión hospitalaria y el **Centro Nacional de Secuenciación Genómica**, laboratorio de base tecnológica. Generando confianza, innovación, eficiencia e impacto social.

También ha sido motor de **investigación y desarrollo científico**, administrando proyectos emblemáticos como **el Grupo Neurociencias de Antioquia, PECET, GIPSI, Infección y Cáncer, CIEN, ARTICA, BIOINTROPIC y CIDPRO**, consolidando alianzas con organizaciones como la **Organización Panamericana de la Salud** y gestionando proyectos tan significativos como el **Proyecto Malaria**, que mereció reconocimientos internacionales.



La huella de la Fundación está impresa en la vida cotidiana de la Universidad de Antioquia. Sus aportes han sido fundamentales para fortalecer la investigación universitaria, desde la alianza con la Vicerrectoría de Investigación con más de 200 semilleros y 2.000 estudiantes vinculados; igualmente es el caso de **Bienestar Universitario**, promoviendo programas de alimentación, cultura, arte, deporte y desarrollo humano para la comunidad estudiantil y los empleados. Tan solo en 2024, **4.076 estudiantes recibieron apoyo alimentario**, y muchos otros se han beneficiado de iniciativas que reducen la deserción y enriquecen la experiencia universitaria.

Con la Dirección de Relaciones Internacionales se han realizado diferentes programas para brindarle a la comunidad universitaria oportunidades y diferentes alternativas para estudiar en el exterior; con la División de Innovación de la Universidad de Antioquia se apoya todo el componente de innovación y emprendimiento, asumiendo la tarea de ser actores de cambio, haciendo posible el crecimiento social, cultural y económico de las regiones.

En su compromiso con el futuro de la Universidad, la Fundación ha sido protagonista de la modernización de la infraestructura universitaria con el desarrollo de espacios académicos, de innovación, cultura, deporte, salud y formación para sus diferentes unidades académicas, dependencias y seccionales.

La Fundación es también socia estratégica del Hospital Alma Máter de Antioquia, una alianza que refleja su compromiso con el fortalecimiento del sistema de salud y la mejora continua en la atención a la comunidad.

Detrás de este recorrido están quienes han creído y apostado por esta obra: **los fundadores, los órganos de gobierno, exdirectores, exrectores, los diferentes aliados del sector público y privado a nivel regional, nacional e internacional, y, sobre todo, los colaboradores.** A todos ellos la Fundación Universidad de Antioquia y la sociedad les deben gratitud eterna. Sus esfuerzos, su confianza y su visión han hecho posible que esta Fundación no sea solo una administradora de recursos, sino **una sembradora de sueños, de dignidad y de futuro.**

Hoy, desde esta tierra antioqueña que ha aprendido a valorar la unión entre el conocimiento y la acción, la Fundación renueva su promesa de seguir trabajando con amor y excelencia, poniendo al ser humano en el centro de sus propósitos.

Este aniversario no solo nos invita a celebrar lo construido, sino también a reafirmar la responsabilidad de seguir contribuyendo a la transformación de la Universidad de Antioquia y, con ella, al desarrollo de una sociedad más justa, solidaria y humana. Porque el camino que hemos recorrido nos compromete con el que aún queda por andar.

Gracias a todos los que han tejido esta historia con hilos de confianza, compromiso y esperanza. **Treinta años después, podemos decir con certeza que juntos hemos transformado vidas y seguiremos sembrando futuro para las generaciones que vendrán.**

Marcos Alberto Ossa Ramírez  
Director Fundación Universidad de Antioquia

**30 Años**  
Transformando Vidas

